

EL TIEMPO.—Boletín meteorológico del día 21 de noviembre de 1932, a las 18 horas.—En Madrid: Máxima, 13,3°; mínima, 8,2°.—En provincias: Máxima, 22° en Murcia; mínima, 5° en Ávila, Cuenca, Segovia, Soria y Zamora.—Tiempo probable en veinticuatro horas: Cantabria, Galicia y cuenca alta del Ebro, vientos moderados del Oeste y ligeras lluvias; resto de España, vientos moderados del Oeste, tiempo nuboso; descenso de la temperatura.—Presiones barométricas: Máxima, 705,5; mínima, 703,8.—Vientos: NW; fuerza, 1.—Cielo: Cubierto.

El



Sol  
EDICIÓN DE MADRID

Año XVI.—Núm. 4.766 :: Precio: 10 céntimos el ejemplar.

Diario independiente fundado por D. Nicolás M. Urgoiti en 1917

Madrid, martes 22 de noviembre de 1932

## ELECCIONES DE DIPUTADOS PARA LA GENERALIDAD CATALANA

# La Esquerra logra un triunfo completo al obtener la mayoría en las cuatro provincias de Cataluña

La Lliga gana las minorías.—La candidatura completa del partido radical ha sido derrotada

### LOS SERVICIOS DE VIGILANCIA

BARCELONA 21 (11 m.).—Ante los rumores circulados sobre posibles incidentes con motivo de las elecciones, la autoridad publicó un bando y montó un servicio de vigilancia extraordinaria. Por primera vez salieron a la calle las camionetas con ametralladoras, conducidas por guardias de Seguridad.

En las primeras horas de la mañana, mientras se constituyan las mesas electorales, estas camionetas dieron un paseo por la ciudad y barrios extremos, situándose en lugares estratégicos previamente señalados, y dos de ellas, de refán en la Jefatura de Policía, donde fueron contempladas por el público que pasaba por la Vía Layetana.

A las siete de la mañana y después de ser revistadas por el jefe superior de Policía, salieron de la Jefatura cuatro camionetas con ametralladoras. Cada una de ellas llevaba ocho guardias encargados de su manejo. Una camioneta tenía la misión de vigilar las barriadas de Hostalfranca, Sans y la Borda, y estableció su puesto en la plaza de España; otra estaba encargada de la vigilancia del Paseo y Barcelona, quedando de refén en el paseo de Colón; la tercera recorrió el Clot, San Andrés, San Martín, Horta y Pueblo Nuevo, y la cuarta quedó de refén en la Jefatura de Policía para acudir donde fuera preciso al primer llamamiento.

A la una de la tarde, en vista de que la tranquilidad era absoluta, las tres camionetas regresaron a la Jefatura, para dar descanso de dos horas al personal encargado de su manejo, y a las tres salían otra vez para los lugares anteriormente citados.

También regresaron a la Jefatura los "euros" que con guardias de asalto salieron durante la mañana a recorrer la población. El clavo del personal que los ocupaba se hizo por el que había de retén en la Jefatura.

### En las Delegaciones de Policía

En todas las Delegaciones de Policía se montó desde las seis de la mañana el servicio por todo el personal disponible.

El jefe superior de Policía realizó una visita de inspección a todos los servicios de su mando, y también se constituyó permanentemente en su despacho oficial.

También se hallaban en la Jefatura y Delegaciones los "euros" y camionetas requisadas la noche anterior, con retenes especiales, dispuestos a acudir a cualquier lugar en caso necesario.

### Todos los Juzgados, de guardia permanente

En el Palacio de Justicia, como ya se había anunciado, quedaron de guardia permanente, por orden del presidente de la Audiencia, todos los Juzgados de Barcelona. El presidente de la Audiencia, a las doce de la mañana, convocó a los jueces, a los que obsequió en sus habitaciones particulares.

Como demostración de la tranquilidad con que transcurrió el día de ayer puede mencionarse el hecho de que a la una de la tarde no se había realizado ninguna diligencia por delitos electorales.

### Retenes de Policía en los pisos desalquilados

Una de las medidas preventivas adoptadas por la autoridad fue la de requisar los pisos por alquilar situados en lugares céntricos, los cuales se utilizaron como cuartel

manecieron acuarteladas, y no hubo necesidad en ningún momento de utilizar sus servicios. En la calle prestaban el suyo propio guardia de asalto y de Seguridad armados de tercera.

La nota saliente de la mañana del domingo fue la abstención de los obreros de las barriadas extremas en la lucha electoral.

### MANIFESTACIONES DEL JEFE SUPERIOR DE POLICIA

A las seis de la tarde, el jefe superior de Policía recibió a los periodistas que hacen información en aquél centro oficial. Al preguntarles su impresión personal sobre la jornada, dijo el Sr. Ibáñez que, elegido por completo de las contenidas políticas, su única preocupación era mantener el orden.

"Hasta este momento—añadió—no ha ocurrido, como esperaba de la sensatez del pueblo de Barcelona, el menor incidente. Se ha evitado con sensatez la intervención de la fuerza pública; lo que es para mí motivo de satisfacción.

### INCIDENTES ELECTORALES

En Gracia fueron detenidos cuatro individuos que repartían papeletas llamadas de concentración, en las que se incluían nombres de candidatos de diferentes partidos.

EN EL PALACIO DE LA GENERALIDAD

En el palacio de la Generalidad hubo gran animación durante todo el día. El Sr. Maciá y los consejeros acudieron a sus despachos respectivos.

Los periodistas hablaron breves instantes con el Sr. Maciá, quien dijo que la contienda se presenta bajo los mejores auspicios y que estaba convencido del triunfo de la Esquerra.

El Agregado que tenía absoluta confianza en el pueblo de Barcelona, y que no creía que se produjera ningún desorden.

A las cuatro estaban en sus despachos los consejeros de Gobernación, Hacienda y Trabajo.

Se dieron órdenes rigurosísimas para el acceso al edificio, y no se permitió la entrada más que a los diputados y a los periodistas.

Mediada la tarde habló por teléfono con la Generalidad el alcalde de Sevilla, que se interesó por el resultado de la lucha electoral. Se le notificó que la Esquerra triunfaba.

### Animación en la ciudad

BARCELONA 21 (12,20 t.).—Desde las primeras horas de la mañana de ayer se notó extraordinario movimiento en toda la ciudad. Los partidos políticos continuaron su campaña callejera de los días anteriores, y tan pronto como quedaron constituidos los colegios electorales fueron desapareciendo los temores sobre posibles incidentes.

### Las primeras impresiones dan ya el triunfo a la Esquerra

A las diez de la mañana, la impresión dominante era completamente favorable a la candidatura de la Esquerra. Aunque en los barrios extremos se observó el retraso del cuerpo electoral, la abstención no fué lo suficientemente importante para hacer creer en una votación en favor de los partidos derechistas. En algunas barriadas obreras, como Poblet y San Martín, hubo, sin embargo, una gran afluencia de electores. En algunos colegios se registraron durante horas colas de cincuenta ciudadanos para emitir el sufragio.

Observamos que en determinadas zonas políticas se ha recibido con gran sorpresa el triunfo de la izquierda catalana. ¿Por qué? Sin duda porque se había exagerado la significación de ciertos hechos, o quizás porque se tomaron como indudables algunos cálculos puramente imaginativos de las derechas.

Se decía—y esto era exacto—que el Poder, ejercido en Cataluña por el partido del Sr. Maciá desde la proclamación de la República, había desgastado una parte de su prestigio en el pueblo; que los errores cometidos por la Esquerra en el gobierno de la Generalidad, en la administración del Ayuntamiento de Barcelona y quizás en el seno mismo de las Cortes constituyentes, se traducían en merma de entusiasmo entre sus partidarios; que la abstención de los sindicalistas no podía menos de restar votos; que la aparición de candidaturas nacionalistas muy respetables, con nombres ilustres como los de los señores Nicolau d'Oliver y Hurtado, dislocaría el frente izquierdista, actuando sobre los núcleos inclinados hacia posiciones de tipo central... Pero al propio tiempo se daba como cosa segura la reacción de las derechas, el desquite de los pequeño-burgueses contra una política social muy acentuada; la contraofensiva conservadora frente al supuesto hartazgo de izquierdismo; en suma: se dió en suponer, porque sí, que la sociedad catalana, fatigada de la etapa revolucionaria, volvería la espalda a la Esquerra, dando así por terminada la revolución. El resultado de las elecciones es demasiado elocuente y no ha dejado en pie una sola de las ilusiones derechistas.

Todo el desgaste sufrido por el partido que gobierna a Cataluña desde hace diecinueve meses, todas las consecuencias de los errores cometidos por la izquierda, tienen su reflejo en los cuatro mil votos barceloneses con que ha visto aumentada su cifra electoral la Lliga Regionalista.

La abstención de los sindicalistas puede calcularse en los cincuenta mil votos menos obtenidos por la candidatura triunfante en Barcelona si comparamos estas elecciones con las de diputados para las Cortes constituyentes de la República; pero en cambio se registra un aumento de veinte mil votos a favor de la Esquerra si tomamos como punto de comparación las elecciones municipales de abril de 1931: poco más de cuarenta mil sufragios alcanzó entonces en Barcelona el Sr. Maciá; más de sesenta y dos mil ha obtenido ahora.

No vale buscar interpretaciones artificiosas: en Cataluña ha triunfado, en primer término, la política de izquierda de la República; en segundo, el Estatuto votado por las Cortes constituyentes. Y como la Esquerra es, sin duda, el partido que con más denuedo y con mayor continuidad ha representado esas dos tendencias, como los hombres de la Esquerra representan—quierase o no—el izquierdismo ca-

y encargó se trasmitiera su felicitación al Sr. Maciá.

### Optimismo del señor Aguadé

También estuvo en la Generalidad el alcalde, Sr. Aguadé, que mostraba gran optimismo.

### El presidente de la Audiencia acude a presidir la Junta del Censo

A las ocho de la noche se presentó el primer caso de delito electoral, consistente en la detención de un individuo llamado Francisco Arquer, que había pretendido votar en falso en el colegio de la calle del Bulevar, de la Barceloneta. Después de declarar quedó en libertad por lo que hace referencia al delito electoral; pero quedó a su disposición del Juzgado por estar reclamado por una estafa cometida en el año 1928.

El consejero de Gobernación se

por quanto de tener que intervenir se hubiera obrado con gran energía.

Manifestaciones del consejero de Gobernación

El consejero de Gobernación se

por quanto de tener que intervenir se hubiera obrado con gran energía.

Manifestaciones del consejero de Gobernación

El consejero de Gobernación se

por quanto de tener que intervenir se hubiera obrado con gran energía.

Manifestaciones del consejero de Gobernación

El consejero de Gobernación se

por quanto de tener que intervenir se hubiera obrado con gran energía.

Manifestaciones del consejero de Gobernación

El consejero de Gobernación se

por quanto de tener que intervenir se hubiera obrado con gran energía.

Manifestaciones del consejero de Gobernación

El consejero de Gobernación se

por quanto de tener que intervenir se hubiera obrado con gran energía.

Manifestaciones del consejero de Gobernación

El consejero de Gobernación se

por quanto de tener que intervenir se hubiera obrado con gran energía.

Manifestaciones del consejero de Gobernación

El consejero de Gobernación se

por quanto de tener que intervenir se hubiera obrado con gran energía.

Manifestaciones del consejero de Gobernación

El consejero de Gobernación se

por quanto de tener que intervenir se hubiera obrado con gran energía.

Manifestaciones del consejero de Gobernación

El consejero de Gobernación se

por quanto de tener que intervenir se hubiera obrado con gran energía.

Manifestaciones del consejero de Gobernación

El consejero de Gobernación se

por quanto de tener que intervenir se hubiera obrado con gran energía.

Manifestaciones del consejero de Gobernación

El consejero de Gobernación se

por quanto de tener que intervenir se hubiera obrado con gran energía.

Manifestaciones del consejero de Gobernación

El consejero de Gobernación se

por quanto de tener que intervenir se hubiera obrado con gran energía.

Manifestaciones del consejero de Gobernación

El consejero de Gobernación se

por quanto de tener que intervenir se hubiera obrado con gran energía.

Manifestaciones del consejero de Gobernación

El consejero de Gobernación se

por quanto de tener que intervenir se hubiera obrado con gran energía.

Manifestaciones del consejero de Gobernación

El consejero de Gobernación se

por quanto de tener que intervenir se hubiera obrado con gran energía.

Manifestaciones del consejero de Gobernación

El consejero de Gobernación se

por quanto de tener que intervenir se hubiera obrado con gran energía.

Manifestaciones del consejero de Gobernación

El consejero de Gobernación se

por quanto de tener que intervenir se hubiera obrado con gran energía.

Manifestaciones del consejero de Gobernación

El consejero de Gobernación se

por quanto de tener que intervenir se hubiera obrado con gran energía.

Manifestaciones del consejero de Gobernación

El consejero de Gobernación se

por quanto de tener que intervenir se hubiera obrado con gran energía.

Manifestaciones del consejero de Gobernación

El consejero de Gobernación se

por quanto de tener que intervenir se hubiera obrado con gran energía.

Manifestaciones del consejero de Gobernación

El consejero de Gobernación se

por quanto de tener que intervenir se hubiera obrado con gran energía.

Manifestaciones del consejero de Gobernación

El consejero de Gobernación se

por quanto de tener que intervenir se hubiera obrado con gran energía.

Manifestaciones del consejero de Gobernación

El consejero de Gobernación se

&lt;p

## Problemas de Badajoz

## El próximo funcionamiento del Matadero Industrial de Mérida

El alcalde de Mérida, Sr. Nieto, ha hecho a un redactor de *EL SOL* las siguientes declaraciones, en torno al próximo funcionamiento del Matadero industrial de aquella ciudad, que tan extraordinaria importancia encierra para los intereses ganaderos de Extremadura:

—Cuando, a poco de proclamada la República, me poseíeron del cargo de consejero de esta entidad, la Sociedad Productos de la Ganadería Extremeña era una Empresa totalmente en quiebra, con débitos superiores a tres millones de pesos. Entonces formulé un proyecto de socialización, creando un pequeño impuesto sobre cada cabeza de ganado para que se pudieran cancelar los créditos y se librara a Extremadura del peligro de que la obra pudiera ir a una Empresa particular, con el peligro consiguiente para la ganadería de nuestra región. Al Gobierno le pareció bien el proyecto, y conseguimos una ley de expropiación, creando ese impuesto. Conseguimos, por fin, constituir la Cooperativa de Ganaderos Extremeños, complementario necesario y accesorio de la ley, para que la producción ganadera de Extremadura no desapareciera ni sufriera perjuicios. Porque el año anterior se habían castrado miles de cerdos de crías, con el consiguiente daño para la economía regional, pues los ganaderos habían llegado a la conclusión de que era preferible, para no perder, dejar de producir.

Los resultados han sido inmejorables. Se vendía el cerdo el año pasado a trece pesetas arroba, costando su producción a diecinueve y veinte. Los pequeños ganaderos, que distribuían el fruto de su producción en trescientos sesenta y cinco días para salir a un jornal modesto, pasaban a ser obreros sin trabajo. O, para mejor decir: trabajaban y daban dinero encima.

Hoy, al solo anuncio de que el Matadero ha de funcionar en breve, las carnes, que se cotizaban el 1 de septiembre, en la feria de Mérida, a 16 pesetas arroba, se cotizan hoy a 22, con una revalorización efectiva de 6 pesetas, que multiplicadas por 11 arrobas—poco más del cerdo gordo—dan 66 pesetas más por cabeza.

Al industrializarse estos miles de cerdos en Extremadura, se evita además la depreciación de los ganados de otras regiones. El funcionamiento del Matadero representa otras muchas ventajas más para la economía de la región. En primer lugar, suprime el intermediario, porque los productos transformados se ofrecen al mercado a precios más competitivos, ya que han de producirse sin el recargo que supone el transporte de parte a parte de España, sin la pérdida que supone el arrastre de materias primas y sin el gasto de la compra y venta de los agentes intermediarios.

Además, el Matadero será el único vendedor de Extremadura, y colocará sus productos, por imperativo reglamentario, directamente a las tabacaleras, que bien en vivo o en caña, para aprovechar más las ventajas. En una palabra: podrá ofrecer carnes en canales a los granaderos mercados de España hasta 1.50 pesetas más barato que el precio ordinario de hoy.

El Matadero comenzará a funcionar en diciembre próximo, y en régimen cooperativo. Los ganaderos aportarán sus reses, para comprar a largo plazo y por lotes que negociarán, si lo necesitan, en un banco privado y con garantía abierta por cantidad limitada de banqueros del propio Mérida.

Este año se industrializarán seis a diez mil cerdos, y se limitará a abrir mercado para las campañas de cerdos y servicios de canales de cerdo por más de cuatro millones de kilogramos. El volumen de negocio ha de ser el siguiente:

Cerdos . . . . .	22.250.000
Lanuras . . . . .	1.180.000
Vacuno . . . . .	16.775.000
<b>Total . . . . .</b>	<b>46.805.000</b>

El que podría tener es difícil de calcular, porque, abierto el mercado de canales, podría intervenir la totalidad de la producción ganadera.

## REGALO

Dónde usted obtiene comprando el producto perfumado "Ladilline", eliminador de parásitos (Ladillas). Envíe que los ejemplares llevan la contraseña = O-

Se reciben noticias de Mieres dando cuenta de que entraron al trabajo todos los afiliados al Sindicato Minero.

En la Huella Española casi se completa la normalidad. Donde menos obreros trabajan en el grupo "Baltasar", de la fábrica de Mieres.

La impresión es que mañana o pasado se restablecerá la normalidad en toda la cuenca minera.

Según nuestras noticias, en Turón circulaban comisiones para impedir la entrada al trabajo; pero se retiraron en seguida, en vista de que los obreros no aceptaban las condiciones.

Las autoridades han adoptado medidas para garantizar el orden y la libertad de trabajo.

En Cabrales

Comunican de Cabrales que en la zona de Aller, cumpliendo las órdenes del Sindicato Minero Asturiano, han entrado al trabajo en su totalidad los afiliados al Sindicato socialista.

En otros puntos

En la mina "El Desquite", de 300 obreros sólo acudieron al trabajo 80.

En Figaredo y Turón, los obreros que en su mayoría pertenecen al Sindicato único, no se presentaron al trabajo.

Tampoco acudieron los obreros de la Empresa Ortiz Sobrinos.

Dos detenciones

Con motivo del reparto de un manifiesto del Sindicato único considerado injurioso han sido detenidos y puestos a la disposición del gobernador civil, Efrén Aldeas y Higinio Alonso.

Precauciones

Por temor que hoy se produzcan incidentes, ayer se concentraron en Moredo siete parejas de la Guardia civil. Hasta las dos de la tarde no se ha registrado inciden-

## EN ASTURIAS

## Se declaran en huelga los obreros metalúrgicos de la Duro Felguera

En la cuenca minera la mayor parte de los obreros ha reanudado el trabajo

OVIEDO 21 (2 t.).—Está mañana, a primera hora, visitaron los periodistas al gobernador, quienes hicieron las manifestaciones.

Según informes de La Felguera, esta mañana, a las seis, cuando salió el relevo que había entrado anoche en la fábrica metalúrgica Duro Felguera, quedó completamente vacía como consecuencia de la declaración de huelga decreta por los obreros metalúrgicos.

Los empleados de la fábrica, a pesar de ser amenazados, son los únicos que durante la mañana estuvieron en sus puestos.

No dejaron los obreros personales para la conservación de los hornos y las baterías de coque.

En Sama de Langreo, un grupo de extremistas silbó a los guardias de asalto, los cuales hicieron una pequeña demostración de actuar, poniéndose en fuga a los atormentados.

Por lo que respecta a la huelga minera, las noticias recibidas hasta ahora en el Gobierno civil son las siguientes:

En el valle de Langreo, de los 13.000 obreros, faltaron 960. Si tiene en cuenta que los jueves faltan generalmente bastantes obreros, puede considerarse que se trabaja con normalidad.

En "La Modesta" faltó la tercera parte.

En "El Cantil" faltó la cuarta parte.

En Carbones Asturianos también faltó la cuarta parte.

En "El Puyu" faltaron las dos terceras partes.

En "El Encartado" faltaron otras dos terceras partes.

En Turón se calcula que no entraría el 28 por 100, pues acudieron solamente 1.840.

El tren minero que conduce obreros procedentes de Rey Castro fué objeto de un atentado por parte de elementos extremistas. Un grupo de éstos arrojó al paso del tren un cartucho de dinamita, que produjo la consiguiente alarma.

La Guardia civil que custodiaba el tren logró calmar los ánimos; pero diez o doce mineros se asieron, negándose a continuar el viaje. Después llegó otro tren minero con más obreros; pero al enterarse del atentado anterior se alarmaron de manera considerable y se negaron a continuar el trabajo en las minas.

En Mieres, de 1.200 obreros, faltaron sólo 130; en la mina Baltasar, de 500, faltaron 100; en Nicolás, de 300 faltaron 12, y en Cobertoria, de 300, sólo entraron 24. (Febus.)

## Más datos

OVIEDO 21 (2 t.).—A la una y media de la tarde, el gobernador recibió a los periodistas y les facilitó los siguientes datos acerca de la huelga de mineros:

En Olloniegos, de 650 pararon 80; en Riosa se trabaja normalmente; en las minas de Volasco y en la de Cabrales, de 150; en Cheras entraron sólo los del interior, pero como los mineros del exterior no acudieron, se suspendió el trabajo. En El Molinico pararon 80; en Pumarubias se trabaja normalmente en El Viso, lo mismo en la Hullera Española, Igual, y lo mismo en Aniñes y Véguín. También entraron al trabajo todos los obreros de San Martín de Rey Aurelio, Laviana y Aller.

En Sama de Langreo

Hemos hablado por teléfono con el alcalde de Sama, quien nos ha facilitado los siguientes datos de la huelga en la zona de Langreo.

En Carbones Asturianos, de 700 obreros, entraron al trabajo 500; en las minas de La Nueva entraron 400; en "La Modesta" trabajó el 70 por 100, en las minas de Padió se trabaja normalmente, en la de "San Vicente", explotada por el Sindicato Minero, trabajan todos; en "El Escodio" faltaron 15. Donde menos entraron fué en las minas "La Justa" y "El Cantil".

Nos dijo por último que no se ha registrado incidente alguno.

## En Mieres

Se reciben noticias de Mieres dando cuenta de que entraron al trabajo todos los afiliados al Sindicato Minero.

En la Hullera Española casi se completa la normalidad. Donde menos obreros trabajan en el grupo "Baltasar", de la fábrica de Mieres.

La impresión es que mañana o pasado se restablecerá la normalidad en toda la cuenca minera.

Según nuestras noticias, en Turón circulaban comisiones para impedir la entrada al trabajo; pero se retiraron en seguida, en vista de que los obreros no aceptaban las condiciones.

Las autoridades han adoptado medidas para garantizar el orden y la libertad de trabajo.

## En Cabrales

Comunican de Cabrales que en la zona de Aller, cumpliendo las órdenes del Sindicato Minero Asturiano, han entrado al trabajo en su totalidad los afiliados al Sindicato socialista.

## En otros puntos

En la mina "El Desquite", de 300 obreros sólo acudieron al trabajo 80.

En Figaredo y Turón, los obreros que en su mayoría pertenecen al Sindicato único, no se presentaron al trabajo.

Tampoco acudieron los obreros de la Empresa Ortiz Sobrinos.

## Dos detenciones

Con motivo del reparto de un manifiesto del Sindicato único considerado injurioso han sido detenidos y puestos a la disposición del gobernador civil, Efrén Aldeas y Higinio Alonso.

## Precauciones

Por temor que hoy se produzcan incidentes, ayer se concentraron en Moredo siete parejas de la Guardia civil. Hasta las dos de la tarde no se ha registrado inciden-

## LA HUELGA DE ALCOY

## Los obreros aceptan la propuesta del gobernador

Piden que se levante la clausura de los Sindicatos

ALICANTE 21 (9 m.).—El gobernador marchó a primera hora de la noche a Alcoy, para haberse reunido con los jefes de los sindicatos de mineros que allí se matizó la autorización del gobernador para publicar por la tarde un manifiesto, en el que se proponían los dirigentes de ese grupo, estimular a los sindicatos a que reanudasen el trabajo en las minas.

Por último, dio a los periodistas que el jefe superior de Policía, por la precipitación con que había emprendido su viaje, no había podido despedirse de ellos y le había encargado que lo hiciera en su nombre.

Mañana por consiguiente, se dará por terminada la huelga de los obreros de Alcoy.

EN SALAMANCA

## Las Sociedades obreras acuerdan la huelga general para el día 30

EN SALAMANCA

## Un donativo para las familias de los marinos muertos

VIGO 21 (9 m.).—El alcalde del pueblo de Cangas ha recibido 1.200 pesos argentinos que envían galegos oriundos del dicho pueblo residentes en Buenos Aires para la suscripción a favor de las familias de los 22 marineros abogados en el naufragio del pesquero "Azaña", ocurrido el verano último. (Febus.)

EN CARTAGENA

## El naufragio del pesquero "Azaña"

Detenido por hacer 14 disparos

LA GUARDIA CIVIL de Gallarha ha detenido a Pedro Santisteban Hurtado, presunto autor del doble asesinato cometido en el túnel viejo de la Oronesa. Hasta ahora no se tienen más detalles.

VIGO 21 (9 m.).—El presidente de las Sociedades obreras de la Casa del Pueblo, afectas a la U. G. T., ha presentado hoy el oficio de declaración de huelga general para el día 30 del actual.

Por afectar la huelga a los servicios públicos, los trabajadores han quedado circunscriptos a la instalación de la Escuela Elemental de Trabajo. El Sr. Laiseca se mostró en absoluto conforme con la idea expuesta por el Sr. Nadal, que resolvió una de las graves problemáticas de la enseñanza.

EN PAMPLONA

## Detención de un presunto coautor de un doble asesinato

LA GUARDIA CIVIL de Gallarha ha detenido a Pedro Santisteban Hurtado, presunto autor del doble asesinato cometido en el túnel viejo de la Oronesa. Hasta ahora no se tienen más detalles.

VIGO 21 (9 m.).—El presidente de las Sociedades obreras de la Casa del Pueblo, afectas a la U. G. T., ha presentado hoy el oficio de declaración de huelga general para el día 30 del actual.

Por afectar la huelga a los servicios públicos, los trabajadores han quedado circunscriptos a la instalación de la Escuela Elemental de Trabajo. El Sr. Laiseca se mostró en absoluto conforme con la idea expuesta por el Sr. Nadal, que resolvió una de las graves problemáticas de la enseñanza.

EN PAMPLONA

## Banquetes en honor de un catedrático

CARTAGENA 21 (12 m.).—En el Teatro Clíco se celebró un banquete, al que asistieron quinientos invitados, con el que los obreros de la segunda sección de la Maestranza de la Armada han obsequiado al catedrático D. Pablo Sanz.

Con este motivo, y en previsión de que iban a venir, han organizado un día de fiestas para la instalación de la Escuela Elemental de Trabajo. El Sr. Laiseca se mostró en absoluto conforme con la idea expuesta por el Sr. Nadal, que resolvió una de las graves problemáticas de la enseñanza.

EN PAMPLONA

## El homenaje a las Cortes españolas

PAMPLONA 21 (9 m.).—Siguiendo la iniciativa de la Diputación provincial de Madrid, esta Diputación acordó adscribirse al homenaje proyectado en honor de las Cortes españolas, con motivo del aniversario de la aprobación de la Constitución vigente.

EN RONDA

## Se resuelven todos los conflictos sociales

LA TRANQUILIDAD es absoluta

RONDA 21 (10 m.).—Después de un año de intensas gestiones y reuniones para acordar las conclusiones que se elevarán al Gobierno, en las que se pide la realización de diversas obras para conjurar la grave crisis del paro. Piden esencialmente: construcciones navales, puesta en marcha de la fábrica de torpedos y otras obras municipales y la suspensión de despidos y jubilaciones. El Ayuntamiento se reunió hoy en sesión extraordinaria con este motivo.

EN RONDA

## Urgente recolección de cereales

Se van terminando las faenas de la vendimia, con